
11月18日
18:00 珀斯光荣 VS 上海申花

11月19日
18:00 悉尼FC VS 上海上港

11月21日
18:00 首尔FC VS 北京国安

21:00 蔚山现代 VS 上海申花

11月22日
18:00 水原蓝翼 VS 广州恒大

21:00 全北现代 VS 上海上港

亚冠小组赛本周赛程
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11月16日，由大连市冰球协会主
办的冰雪运动进校园活动在大连市海
北路小学举行。“海北路小学校园冰雪
运动开展得非常好，学生人手一杆，在
校园操场上就能打冰球。”省体育事业
发展中心冬季运动项目管理中心主任
王冬向记者介绍，“因为旱地冰球运动
开展成绩突出，2019年该校被教育部
授予‘北京冬奥会和冬残奥会奥林匹
克教育示范学校’称号。”

据了解，2018 年起，海北路小学
选择旱地冰球项目为载体，开展奥林
匹克教育活动。开展旱地冰球运动需
要球杆、球和球门等器材，学校经费有
限，2018年该校先装备了够一个班级
上体育课用的器材。2019 年全校学
生通过特色体育课，基本掌握了旱地
冰球入门技术，这项运动得以在学校
全面开展。

该校负责人说：“这两年，学校每
挤出一点儿经费，就买一批球杆和球，

到今年做到了每个学生和老师人手一
杆。”海北路小学上间操时，专门安排
了练习旱地冰球时间，200多名师生全
员参与，从基本的挥杆击球动作，到向
前、向后运球跑动，再到带球助跑射
门，孩子们表现得特别棒。“我现在是
这所学校的校外辅导员。”前中国女子
曲棍球队队长马弋博告诉记者，“我就
是被这样的场景震撼了，这所学校只
有一位体育老师，旱地冰球技术是这位
体育老师通过看书、看视频自学的，很
不容易，我们必须得帮啊……”

2018年，马弋博受国家体育总局
征召，参与组建了跨界跨项女子冰球
队，她本人滑冰技术也不错，经常参与
冰球比赛。旱地冰球也叫作软式曲棍
球，她对此深有感情。“师生们能做到
人手一杆，说明这所学校对这项运动
的重视程度，国家号召‘三亿人参与
冰雪’，最起码海北路小学贡献了 200
多人。”

人手一杆 校园操场也可以打冰球
本报记者 朱才威

从一个封闭状态到另一个封闭
状态，参加亚冠联赛的4支中超球队
确实不容易。广州恒大队、北京国
安队、上海上港队、上海申花队在中
超联赛结束后只休息了4天，便前往
多哈，接下来要在 15 天内打完 6 场
比赛，辛苦可想而知。

4支中超球队点将出征，使用的
基本上是目前的最强阵容，而把二
队留给足协杯。

中国足协负责人表示：“这个阶
段打亚冠联赛非常困难，我跟他们
讲，虽然困难很大，但不去的话，后
果很严重，会影响我们和亚足联的
良好合作关系，会给中国足球带来
后遗症。”正因如此，力争在这个特
殊赛季展现中国足球的好形象，是
中超四强的正确选择。

不 过 ，非 战 斗 减 员 已 经 令 中

超四强受到困扰。广州恒大队失
去了“大腿”，保利尼奥宣布自己
因伤无缘亚冠联赛，广州恒大队
紧急将租借归来准备留在国内踢
足协杯的高拉特补报入队，他的
参赛资格最终获得亚足联审核通
过，将以外援身份出战。保利尼
奥之外，郑智、李学鹏、高准翼也
提前告别了亚冠联赛，在中超决
赛中受伤的费南多能否赶上亚冠
联赛小组赛还是未知数。中后场
多名主力缺席，广州恒大队小组
出线就是胜利。

同样把目标定在小组出线的还
有上海申花队。4 支中超球队中上
海申花队率先出战，在赛前新闻发
布会上，主教练崔康熙直言，目前上
海申花队受到伤病影响，面临很多
困难，第一阶段的目标就是获得小

组出线权。
上海上港队进入了一个“死亡

之组”，对手包括韩国双冠王全北现
代队、上赛季日本J联赛冠军横滨水
手队、澳超冠军悉尼FC队。上海上
港队最担心的并非是对手而是赛
程。与都已踢过两场小组赛的对手
相比，上海上港队需要在这个阶段
踢完全部 6场小组赛。主教练佩雷
拉为此特意招入几名 U21 小将。3
天一场的比赛节奏，球队不可能用
一套阵容踢完小组赛。佩雷拉已经
下令，所有球员都需要做好上场比
赛的准备。

北京国安队前锋张玉宁接受
了亚足联官方采访，表达了球队和
他自己将以出色状态征战亚冠联
赛的决心。但北京国安队的困难
不会因为信心增强而减少，在亚冠

联赛成绩甚至能决定热内西奥在
北京国安队执教前景的情况下，球
队的心理压力不小，北京国安队必
须放下包袱，拿出死磕的精神，力
拼每一场比赛。

亚冠联赛今日开启 15天6战赛程紧密

中超四队提升状态全力出击
本报记者 黄 岩

经历近一个月的争夺，新
赛 季 CBA 联 赛 第 一 阶 段 结
束。尽管 CBA 公司尚未发布
官方公告，据业内人士消息，第
二阶段比赛将于 12 月初继续
在诸暨进行。总结第一阶段比
赛不难发现，受到外援政策影
响，CBA 的传统秩序发生一定
程度改变。

在积分榜上，辽宁男篮、
浙江稠州队和广东队都只输
一场球，排名前三。实事求是
地 讲 ，这 个 结 果 有 些 出 人 意
料。本赛季，辽宁男篮进入重
建 期 ，送 出 高 诗 岩 换 来 朱 荣
振，两名老队员李晓旭和贺天
举因伤高挂免战牌，多名年轻
球员进入一队，阵容发生了巨
大变化；浙江稠州队在上赛季
复赛后就表现出极强的上升
势头，但本赛季开始阶段只能
排出全华班，且第一阶段硬仗
偏 多 ；广 东 队 内 线 少 了 易 建
联，就连主教练杜锋都认为，
球队在本赛季开局阶段会遇
到困难期。这 3 支球队能在第
一阶段领跑积分榜，充分体现
了强队的底蕴。

同时，有些强队在第一阶
段的战绩和排名没有达到外界

的预期，比如上赛季的四强球
队新疆队和北京队。尽管第一
阶段对手中缺乏传统强队，但
新疆队只取得 8 胜 4 负的战绩。
在外援暂时无法归队的情况
下，新疆队对周琦的依赖更甚
以往，周琦出现伤病的 3 场比
赛，新疆队遭遇三连败。如果
说新疆队的成绩还算差强人
意，本赛季连续引进李慕豪和
范子铭两位内线强援的北京队
只能说让人大失所望，第一阶
段 他 们 居 然 只 取 得 了 4 场 胜
利。这在一定程度上是因为外
援不够理想，上赛季林书豪在
串联球队进攻和团队防守方面
起到的作用，在吉布森身上暂
时无法体现。

另外，CBA 关于外援“缓冲
期”的设定，使一些拥有双外援
甚至三外援球队的优势无法充
分体现，而国内球员阵容存在
的短板又容易受到针对，在积
分榜处于中下游的北控、广州、
上海等球队，都是这种情况。
到了第二阶段，随着越来越多
的外援归队，CBA 的秩序将趋
于正常，目前积分榜第二集团
的形势，很有可能要发生巨大
变化。

外援带来不确定因素

CBA第二阶段存在极大变数
本报记者 李 翔

没有外援，内援暂时也没有到
位，辽宁女排虽有丁霞、颜妮、胡铭
媛3位国手压阵，但在联赛开始前并
不被外界看好。目前联赛战罢4场，
辽宁女排3胜1负积10分，排名小组
第二，辽宁女排已经“起势”，打进本
赛季联赛四强并非不可能！

抛开外援因素，辽宁女排本土
阵容并不差，有“小国家队”之称。
辽宁女排之所以被看低，因为其短
板太显眼——强攻火力不足，缺乏
能够一锤定音的强力主攻手。另
外，辽宁女排的一传、防守较差。

哪里弱就从哪里改起！“我觉得

辽宁女排本赛季最大的变化，主要
是一传做得非常好，在赛场上由宫
美子、段放、石冰彤 3人组成的一传
和防守体系有了很明显的效果，比
赛中石冰彤能顶住压力，在有机会
的时候不怯场，总能打出好球，直线
打法和斜线打法都占据优势。”辽宁
女排名宿岳金库向记者表示，“一传
是球队的生命线，一传不稳，只靠强
攻，比赛注定难打，一传问题一旦很
好地解决了，辽宁女排就具有同强
队对抗的能力。”

22岁的主攻手石冰彤可谓辽宁
女排本赛季最亮的新星，她的作用

不仅体现在加强了球队一传与防
守，还体现在她的强攻火力上，辽宁
女排取得这样出色的成绩离不开石
冰彤的付出。在近4场比赛，石冰彤
共斩获了65分，上赛季14场比赛她
共获得 39 分，两个赛季形成鲜明的
对比。本赛季女排联赛结束之后，
石冰彤很有可能入选国家队二队集
训大名单。

石冰彤的强攻，加上胡铭媛的
快球以及颜妮的拦网，辽宁女排本
赛季得分手段增多了。值得一提的
是，进攻得分点的增加，也为丁霞的
传球、组织进攻提供了更多可能。

上一战，辽宁女排虽以3∶0击败北京
队，但3局下来一共只赢了6分。每
局比赛辽宁女排都能够咬住比分并
取胜，这与关键时刻丁霞总能找到
最有把握得分的队友不无关系。

4场比赛下来，辽宁女排又恢复
了强队本色，球队给人焕然一新的
感觉。不过，她们能否打入四强，还
有待后续比赛的检验。要知道，拥
有双外援助阵的上海队、广东队以
及天津、江苏两强，同样已渐入佳
境。“难度不小，但照目前的状态打
下去，辽宁女排还是有机会进四强
的。”岳金库说。

补上一传短板 重现强队风范

辽宁女排冲进联赛四强有门
本报记者 朱才威

CBA前瞻

向冰雪季进军

11月16日，2020年张家界黄石寨高空扁带对抗赛在湖南张家界国家森林公
园黄石寨景区举行。图为参赛选手林谋祥（右）、熊柏东在高空扁带对抗赛中（无
人机照片）。

湖南张家界：扁带选手峰林竞技

大连市海北路小学学生进行旱地冰球训练。 本报记者 朱才威 摄

11 月 16 日，在英国伦敦进行的 2020ATP 世界巡回赛年终总决赛小
组赛单打比赛中，俄罗斯选手梅德韦杰夫以 2∶0 战胜德国选手兹维列
夫。图为梅德韦杰夫在比赛中回球。

梅德韦杰夫战胜兹维列夫

平静了几天的国内足坛，即将迎来
中超中甲升降级附加赛。武汉卓尔队
与浙江绿城队首回合较量18日晚上打
响。两回合定胜负，中超球队武汉卓尔
队无疑是实力占据上风的一方，他们希
望能在第一场比赛中就赢，而且尽可能
多地取得净胜球，而不是像在中超保级
赛那样，把悬念留到最后。

按照规定，附加赛每队只能上两
名外援。赛前新闻发布会上，武汉卓
尔队领队庞利表示，规则对双方都是
公平的，“本赛季，我们的外援受到伤
病影响，几乎每场比赛都无法满额出
战。相比其他球队，我们的国内球员

付出很多，他们的表现不错。”
浙江绿城队主教练郑雄是武汉

人，2012 年，他带领武汉卓尔队冲超
成功。赛前新闻发布会上，郑雄表示，
他对现在的武汉卓尔队既熟悉又陌
生：“我带过这个队，2016年下课后对
这支球队就不太了解，这支队伍现在
看变化还是很大的。我只知道现在这
个队伍里有不错的外援和 4 名国脚，
对我们来说比赛会很困难。”已经多次
错失冲超机会的浙江绿城队，今年又
一次站在了中超的大门前，不知能否
把握住晋级机会。只要事关升降级的
比赛，一定不会难看。

升降级附加赛一触即发

看看中超中甲差距多大
本报记者 黄 岩


